

LA ÚLTIMA HORA

AÑO XI.—NÚMERO 3.927

DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

La de los correos, á las dos de la tarde. Palma y pueblos de la línea férrea, seis veces

Palma de Mallorca.—Miércoles 15 de Noviembre de 1905

A las señoras y señoritas

Mademoiselle Madeleine Camartin de re... de París participa á las señoras y señoritas que están en el Grand Hotel el martes 14 y miércoles 15 del corriente, con un magnífico surtido de modelos de sombreros para la temporada de invierno.

Enfermedades de la vista

Tenemos el gusto de participar á nuestros lectores que el Dr. Durand, especialista francés, establecido en Barcelona, 4, Ronda Universidad y uno de los Directores del Instituto Oftalmológico 39 Cours Liberté en Lyon, accedieron al ruego de muchos enfermos visitará esta capital los días 21, 22 y 23 del corriente, recibiendo consultas en la FONDA DE MALLOREA.

Turrone

Los acreditados turroneiros Antonio Sevilla y hijo, participan á su numerosa clientela y al público en general que desde el miércoles 15 de los corrientes, quedará abierta la venta de los tan renombrados turrone de Jijona, turrone de Alicante, yemas, nieve, guiriche, negro, turrone de frutas, peladillas blancas, garrapiñadas, anises, pasteles de gloria, pinones, casaca de Valencia cubiertas blancas y cubiertas de chocolate, batata de Málaga, calabazas y otros dulces, en el local de los otros años, calle de San Nicolás, número 35.

Inicia explotación

En el vapor correo *Miramar*, que ayer tarde tenía que salir para Barcelona, y que no lo hizo á causa del temporal, debían embarcar unos cuarenta emigrantes, en su mayor parte de Santafé, que emprenden el viaje para las Américas.

No es la primera vez que en numerosos grupos nuestros paisanos abandonan nuestra isla para trasladarse á otras tierras en donde esperan encontrar lo que aquí no hallaron.

Hay muchos que emigran, creyendo que en América hallarán riqueza segura y abandonan patria y hogar engañados por promesas que ciertas agencias les hacen.

Con el fin de abrir los ojos á los que están alucinados con las palabras de dichos negociantes, á continuación copiamos el siguiente artículo, que publica *El Mundo*, de la Habana:

«Ayer dimos cuenta de un servicio prestado por la policía secreta, que viene á poner de relieve la existencia en esta capital de una vil industria, de una explotación infame, como que se realiza con la miseria de los infelices emigrantes europeos, á quienes el hambre ha lanzado sobre América como heroico recurso para defender la vida. Esa industria punible está representada en la Habana por multitud de agencias de las que son propietarios—causa repugnancia decirlo—compatriotas de esos mismos pobres seres que desembarcan ignorando todo, y con hábitos de servidumbre tradicional, que los hacen materia dispuesta para toda explotación.»

Los dueños de agencia recogen en Triscornia y se llevan á su casa cierto número de emigrantes, con el acahe de que tienen para ellos el alojamiento, y ya entre sus ufias, utilizando la ignorancia de los secuestrados, les roban el dinero que llevan encima, como pago de sus diligencias, cobrándoles además sesenta y cinco centavos diarios por una comida miserable y un catre en que ponen á dormir á tres personas juntas. Como utilizan con este negocio, aún cuando tengan solicitudes de braceros, retienen en su casa al inmigrante para hacerle pagar dietas, con la agravante de que esas verdaderas zahudas en que alojan al inmigrante son focos infecciosos, dándose frecuentemente (como acaba de ocurrir) el caso de que estén atacados de fiebre varios alojados, sin asistencia de médico y en condiciones higiénicas verdaderamente horribles. En estos centros la promiscuidad de sexos es absoluta, hallándose juntos hombres y mujeres, sin el menor respeto á las costumbres y la decencia.

Como aquí todo abuse y todo vicio adquiere con facilidad carta de naturaleza gracias á nuestra tropical indiferencia, las agencias de inmigrantes, que no son sino centros de explotación malvada, merced á los cuales viven algunos hombres sin entrañas, se han multiplicado y adquirirán seguramente proporciones mayores en cuanto arribe el arribo de inmigrantes arrojados de España por el hambre. Por esto se hace preciso adoptar una medida radical en el asunto, como sería la de no entregar inmigrantes á ningún agente, en Triscornia, á menos de justificar debidamente que van de hecho consignados á fincas de campo ó á colocaciones seguras, y aun en esto la vigilancia sería burlada seguramente, como se burla hoy la disposición referente á la suma con que debe desembarcar casi todo trabajador en Cuba, habiendo negociantes que exhiben el dinero mediante una comisión.

Cuanto á las agencias establecidas, entendemos que deben recibir inmediatamente dos visitas: la de la sanidad y la de la policía. La primera porque, como

ya hemos dicho, causa espanto penetrar en una de esas madrigueras donde la sociedad más completa lo cubre todo, y la segunda, porque tal vez en esas agencias se refugian muchos de los misérrimos que soporta la Habana, y cuyo número va adquiriendo cada día proporciones más alarmantes. Dentro de la masa inmigrante cabe todo, y es de afirmar que en cada expedición llegan á Cuba muchos elementos poco dispuestos al trabajo honrado.

Las agencias de inmigrantes, vigiladas y tenidas bajo la mano de la policía, no tardarán en desaparecer para bien de la humanidad, pues hallamos odioso y repugnante que los compatriotas del pobre bracero que debieran hacerle su suerte menos amarga, recibiendo y facilitándole la existencia, lo esperen en Cuba como aves de rapaña, para nutrirse de su miseria y de sus despojos.»

Mefistófeles y el cochero

Con motivo de los actuales desórdenes en Rusia, que amenazan concluir con la autocracia y despotismo reinantes en el Imperio, la Prensa publica anécdotas curiosas de los Czares.

A Nicolás I atribuyéle una que tiene bastante gracia.

El despotico emperador era muy aficionado á los bailes de máscaras. En cierta ocasión concurreció á una de estas fiestas ignorándolo la Corte, disfrazado de Satanás con sus correspondientes cuernos y cola.

Hacia las tres de la madrugada abandonó el baile, abrigándose con rico gabán de pieles que le cubría de cabeza á pies. Metióse en el primer coche de punto que halló á su paso, ordenando al cochero que le condujera al muelle inglés.

El casamiento hizo que Su Majestad Imperial se adormeciera, y cuando despertó vio con gran extrañeza que el carruaje no marchaba en dirección al punto indicado, sino que iba por calles tortuosas y de miserabel aspecto.

Nicolás protestó, pero el auriga, sin hacer caso, lo condujo á un cimiterio en donde, apesadumado, saca enorme cuchillo y dice:

—O me das todo el dinero que llevas y el gabán, ó te mato.

—¿Y tú me darás tu alma?—interrogó el zar despojándose de las pieles y apareciendo con el uniforme de rey de los demonios.

El cochero, supersticioso como buen ruso, aterrado, cayó en tierra sin conocimiento.

Aprovechando segundos, Nicolás I saltó al pesante del vehículo, y, rápido, encaminóse á Palacio.

Matrimonio ilegal ó escándalo público?

Leemos en la prensa de Madrid: «Si un individuo casado canónicamente por miedo del matrimonio secreto ó de conciencia, contrae con posterioridad nuevas nupcias, con todas las formalidades exigidas por la ley civil, ¿es culpable de un delito de matrimonio ilegal, ó por el contrario, lo es tan sólo de uno de escándalo público, que tiene señalada en el Código una pena inferior?»

Esta interesante cuestión fué discutida ante la Sala segunda del Tribunal Supremo por el fiscal Sr. Tormo y el abogado Sr. Moyano.

Un individuo contrajo matrimonio secreto en la ciudad de Oádiz, y algún tiempo después su esposa se fugó á América, no volviendo á tener noticias de ella el marido.

Este creyó que aquel lazo oculto no le podía impedir casarse de nuevo, con arreglo á las disposiciones de la ley civil, y, en efecto, dió su nombre á otra mujer.

La madre de la primera consorte se enteró del nuevo enlace de su yerno, y lo denunció, siendo procesado y condenado más tarde el sujeto á la pena de ocho años de prisión mayor, como autor de un delito de matrimonio ilegal.

El representante de la ley combatió los razonamientos del contrario alegando que aunque el primer matrimonio no produjese efectos civiles, el vínculo subsistía, y que, por tanto, debía hacerse aplicación del artículo 486 del Código penal, que castiga como responsable de un delito de matrimonio legal al que contraese segundo ó ulterior matrimonio sin hallarse legítimamente disuelto el anterior.

El asunto es realmente interesante y la sentencia del Supremo Tribunal de Justicia se espera con curiosidad.

La vida y sus cosas

Un admirador del famoso apóstol socialista alemán le dejó al morir, hace poco, una herencia de 400.000 marcos. Bebel, á pesar de ser enemigo del «odioso» capital, aceptó la suma. Pero he aquí que á los parientes del testador se le ocurrió impugnar el testamento. Entonces Bebel, con el buen juicio inherente á los hombres de su clase, resolvió transigir con la familia del difunto mediante esta fórmula: de los 400.000 marcos, ha entregado 45.000 á la caja del partido socialista; se ha reservado 200 mil, y el resto lo ha entregado á la familia del militar.

Esta conducta, por demás conservadora, ha sorprendido en un hombre de ideas tan radicales como Bebel, y un periódico berlinés, inclinado á informar de las causas eficientes de las cosas, ha preguntado al favorecido por qué no entregó la suma total al partido socialista. A lo que ha contestado Bebel que, la caridad bien entendida, debe empezar por uno mismo.

UNA CASA HISTÓRICA

El Municipio de Amsterdam ha adquirido la casa situada en la Joondneestraat, que no posee más que dos pisitos y por la cual ha pagado 45.000 florines. Dichas habitaciones, en las cuales no vivirá un mendigo, tienen el mérito de haber servido alguna vez de morada al gran pintor Rembrandt.

QUANTOS BARATOS

La reina Alejandra de Inglaterra, imitando á Eduardo VII, también impone modas: acaba de lanzar la de los guantes de algodón largos. Hasta ahora, los guantes largos no eran más que de piel ó de seda.

La reina Alejandra se ha fijado quizás en que el capítulo de los guantes, es demasiado pesado para algunos presupuestos. Y he ahí por qué ha instituido una moda económica. ¿Cuántos maridos ingleses la bendecirán sin duda! Pero ¿qué dirán los guanteros?

¿QUIÉN VIVE MÁS?

Es un prejuicio infundado creer que el estudio continuado es perjudicial para la salud. Los hombres de estudio viven generalmente más que los holgazanes ó los dedicados á trabajos manuales.

Así Newton y Clemente XII vivieron ochenta años, el célebre cardenal Fleury noventa; Dante, cincuenta y seis; Bocaccio, sesenta y dos; Leonardo de Vinci, setenta y cinco; Petrarca, setenta; Maquiavelo, sesenta y uno; Miguel Ángel, noventa; Rafael, treinta y siete; Tasso, cincuenta y uno; León X, cuarenta y seis; Mahoma, sesenta y tres; Milton, sesenta; Lutero, sesenta y uno; Shakespeare, cincuenta y tres; Spenser, ochenta y seis; dando una cifra media de más de sesenta y dos años.

LO QUE HAY EN LOS BILLETES DE BANCO.

Un higienista de Nueva York ha reunido una docena de billetes de Banco de un dólar, para someterlos al análisis. Ha descubierto en ellos millones de organismos, viviendo en un cultivo de cuatro substancias animales en mayor ó menor estado de descomposición.

Además, ha visto en los billetes usados los microbios de la tuberculosis, tifus, erisipela, pulmonía y difteria.

Que el papel moneda circulante en los Estados Unidos se halla en un estado deplorable, lo atestiguan el hecho de que una casa de Banca newyorkina obtiene considerables ganancias vendiendo billetes nuevos que tiene escapados al año por 100 de prima, por que á gran parte de la población le repugna manejar los billetes infectos y sucios.

En Inglaterra es menor el peligro por la cantidad infinitamente menor de papel moneda circulante, y por el menor tiempo que se le da de vida, especialmente en Londres.

¿Y en España...? Creemos que en cuanto á seguridad de los billetes, podemos darnos la mano con los Estados Unidos, y si nuevos se ven, es porque... ¿es tan fácil hacerlos!

Lo que desde luego podemos asegurar es que aquí no se rechaza un billete

por sucio, aunque con la representación simbólica de tantas ó cuantas pesetas traiga la peste que tan alto puso hace años el nombre de Bombay.

NOTAS DEL VIAJE REGIO

LAS CACERIAS IMPERIALES

En la Corte de Guillermo II constituyen siempre las cacerías una fiesta brillante, que se celebra con gran fasto y riguroso ceremonial.

Para los que nunca han asistido á ellas, constituyen un espectáculo curioso, por su magnificencia y su originalidad.

El Emperador Guillermo, gran devoto de San Humberto, es un aficionado de sangre y un tirador certero.

Con frecuencia organiza excursiones cinegéticas en los grandes cotos imperiales, situados en Döberitz, Potsdam, Hannover y otros sitios del antiguo Reino de Prusia, á las cuales invita á los funcionarios del Gobierno, los miembros de la Corte y personas distinguidas de la sociedad berlinesa.

En las cacerías de la Corte toma parte toda la familia Imperial. Con el Kaiser van la Emperatriz, la Princesa Victoria Luisa, el Kronprinz y los Príncipes Eitel Federico, Adalberto y Leopoldo. La Kronprincesa es una intrépida cazadora.

Las damas visten en estas cacerías de amazonas, con levita encarnada de corto faldón, pechera de hombre, cuello á la Gladstone y tricorneo á la Federica, ribeteado con un galón de oro.

Esta es la época en que con más fervor se entrega el Kaiser á su diversión favorita, por lo cual en los agasajos al Monarca español no podían faltar las cacerías.

En Enero, Febrero y Marzo las fiestas de la Corte no permiten excursiones de jenas. Guillermo II caza entonces en los alrededores de Potsdam.

Durante Abril, el Emperador va á instalarse á menudo en Sajonia ó en el Ducado de Baden. Lo que le trae allí es la caza de la becada, tan activa y variada.

Después viene en la siguiente estación, la caza del cabritillo de la perdiz y del ganso.

El mariscal de la Corte anuncia la llegada con pocos días de anticipación. En la Corte hay cazadores que no le van en zaga al Kaiser. El Príncipe de Plees es el que ostenta el nombramiento de cazador de la Casa Imperial, y hay escopetas famosísimas, como la del conde de Wedel, del Príncipe de Fürstemberg y del conde de Kalenberg.

Los ministros del Kaiser son todos excelentes cazadores. Un ministro del Kaiser tiene que montar á caballo, disputarse un premio en unas carreras, dirigir un automóvil y tener ojo certero en la caza.

Como en Alemania todo cuanto hace el Kaiser es imitado en seguida, los grandes señores celebran también cacerías, que rivalizan en lujo y suntuosidad con las de la Corte. El Kaiser, que conoce palmo á palmo los cotos particulares del Imperio, suele á veces convidarse á cazar en la residencia de un magnate cualquiera. Esta es la razón de que en cuanto llega la época de la caza todos los grandes propietarios se dispongan á estar siempre preparados para recibir la visita del Monarca.

La crisis rusa

Orígenes de la revolución.—El sistema Plehve.—Lo que se esperaba de Nicolás II.—Su idealización.

Un diplomático ruso, residente en París, ha hecho á un redactor de *La Liberté* las interesantes declaraciones que copiamos, y que se refieren á la actual crisis porque atraviesa el Imperio de los Zares:

«En estos momentos—dice el personaje referido—es interesante señalar los orígenes y la evolución del presente movimiento. Conocidos ambos factores, cada cual podrá sacar las conclusiones lógicas que de ellos se derivan y formar-se idea exacta de la situación.»

Cuando ascendió al Trono Nicolás II, los liberales esperaban mucho del nuevo Soberano; primero, porque éste parecía haber mostrado hasta entonces cierto liberalismo de ideas, y luego, porque ha sido regla constante en Rusia el que á un reinado conservador haya sucedido otro liberal.

Para convencerse de lo dicho anteriormente, no hay sino dirigir una ojeada á la Historia. Tras del reinado liberal de Catalina II, tuvimos el reinado reaccionario de Pablo I.

Muerto este Príncipe, su sucesor, Alejandro I, discípulo de La Harpe, hizo evidente su liberalismo proyectando dar á Rusia una Constitución, como ya se había concedido á su Reino de Polonia. La insurrección de los *decembristas* trajo la restauración de Nicolás I; y la bancarrota de este reinado, ante las murallas de Sebastopol, provocó á su vez las reformas liberales de Alejandro II; el horrible asesinato de este Monarca engendró

luego la reacción de Alejandro III, Monarca que, á pesar de todo, llegó á ser muy popular. Véase, pues, que las alternativas de reacción y de liberalismo han sido en Rusia constantes.

Por tal razón se suponía perfectamente al inferir que el Emperador Nicolás II debía ser un monarca liberal. De ahí que apenas empuñadas por él las riendas del poder, comenzaran á llegar á sus manos peticiones de reformas. Pero Nicolás II, influido por el elemento reaccionario que le rodeaba, no sólo no quiso conceder nada, sino que calificó de insensatas las demandas de los *Zemstvos*.

No obstante, hubiérase sido al Emperador tanto más fácil demostrar un poco de liberalismo, cuanto que su angustio padre le había dejado á Rusia pacificada en el interior y respetada en el extranjero. Nicolás II prefirió continuar la política autoritaria de Alejandro III, siendo así que le faltaban la voluntad y el carácter duro de su progenitor.

En lo que va apuntado pueden verse los orígenes, algo remotos, de la crisis actual. Entre las causas recientes, citaré el sistema represivo de Plehve, autor inconsciente de la revolución rusa. Plehve quiso aniquilar á los nihilistas, pero se excedió en su propósito y comprendió en la represión á los liberales, enviados entonces por millares á la Siberia.

El Príncipe Mirsky, encargado de suceder á Plehve, cayó en el extremo contrario. Empezó haciendo la corte á los liberales, y se dejó dominar por ellos. Tuvo miedo en la Corte del movimiento liberal que comenzaba á acentuarse, y el Gran Duque Sergio, el único de los Grandes Duques que poseía carácter energético, pidió al Emperador el licenciamiento de Mirsky, y una vez obtenido, colocó al lado de Nicolás II á sus dos hechuras, al general Treppoff y á Boulguine, antiguo gobernador de Moscú.

Estos dos nombramientos fueron los que originaron la trágica muerte del Gran Duque Sergio.

Este continuo ten con ten, todos esos cambios de dirección en la política interior del Imperio, originaron general descontento. Cuando hubieran sido necesarias medidas rápidas, energías, decisivas, contentábase el Emperador con paliativos que no satisfacían á nadie, irritando por el contrario, á todo el mundo.

Llegadas las cosas al estado que llegaron después de las matanzas ante el Palacio de Invierno, en Enero del año pasado, hubiese sido preciso ó conceder sin tasa ó negarlo todo. El Emperador no ha sabido hacer ni una cosa ni otra, y de ahí que vaya perdiendo terreno de día en día.

Se pretende que Nicolás II está aconsejado y dirigido por una camarilla, de la que forman parte el Gran Duque Vladimir, el barón Friedericks y el conde Lamorsdorff, ministro de Hacienda. No lo creo, por las siguientes razones:

Desde los sangrientos sucesos á que hice alusión, el Gran Duque Vladimir vive apartadísimo de la Corte.

El barón Friedericks es un factor sin valor alguno; carece de toda influencia cerca del soberano; y en cuanto al conde Lamorsdorff, se trata de otro personaje *ex facie*.

Llegado á la meta de la carrera administrativa siguiendo todos los grados de la jerarquía, sólo tiene un mérito: el de conocer al dedillo el intrincado laberinto de la hacienda rusa.

En Palacio no pesa su opinión sino en cuestiones de números.

No hay, pues, tales camarillas. Nicolás II es hombre que no se fia de nadie y se fia de todo el mundo. Y eso es precisamente lo que le pierde.»

Ecos de todas partes

Las potencias y Turquía

De Washington participan que todas las potencias se han puesto de acuerdo respecto al principio de demostración naval contra Turquía, por negarse á plantear la reforma financiera propuesta por aquellas en Macedonia.

El embajador de Rusia en Constantinopla ha entregado á la Sublime Puerta una nota reclamando el pago inmediato de la indemnización de guerra que debe desde 1868.

Atribuyese esa actitud intransigente al descontento que ha causado en San Petersburgo la noticia de haber comenzado ya los trabajos de defensa del Bósforo.

El nuevo Lord mayor de Londres

Londres.—Se ha celebrado, con el acostumbrado y clásico ceremonial, la posesión civil en honor del nuevo lord mayor, recorriendo el séquito las principales calles de la City. Por todo el trapateo se espabala una inmensa muchedumbre, cuya alegría aumentaba más la hermosura del tiempo. Entre los caros alegóricos, llamaron mucho la atención los que representaban *La entente cordiale* y *La Paz*.

El tratado con Italia

El subsecretario del ministerio de Hacienda ha manifestado que las bases para la negociación del tratado con Italia son las siguientes: Prórroga del ac-

tual convenio *sine die* hasta que se convenga el tratado definitivo. Podrá denunciarse el tratado con seis meses de anticipación.

Ha añadido que todavía no había acordado respecto á la prórroga del tratado vigente, pero que seguramente comenzará á regir el día 22 del actual.

Proyecto plausible

El Instituto de Reformas Sociales ha aprobado un proyecto del ministro de la Gobernación recomendando á las cajas de Ahorros la adhesión á las bases aprobadas en la última asamblea sobre transferencias de cartillas de una á otra provincia. El proyecto está redactado por los representantes de las cajas de Ahorros de Madrid, Barcelona y Alicante.

Los ganaderos

La Asociación general de Ganaderos del Reino ha entregado una instancia al ministro de Fomento rogándole que no reforme los aranceles en el sentido de favorecer la importación de carnes frescas, por los perjuicios que irrogaría á la ganadería nacional. El Sr. conde de Romanones concede tal importancia al asunto, que no adoptará resolución sino después de maduro y reflexivo estudio. En todo caso tendrá primero á favor el consumidor que al productor.

Los vapores rápidos

El ministro de Fomento, señor conde de Romanones, ha conferenciado con los representantes de los ferrocarriles de Medina del Campo, Orense y Vigo. Les ha manifestado la conveniencia de establecer factorías en el muelle de Vigo, con objeto de proporcionar las mayores facilidades posibles á los viajeros que vengan en los vapores rápidos de la Argentina.

El infante D. Fernando

Alcalá de Henares 10.—A las dos de ayer, llegó el infante D. Fernando á este, el cual obsequió con un *lunch* en su domicilio particular, á la oficialidad de su regimiento.

De regreso para esta corte, y antes de salir de la población, se encontró en la calle del Cardenal Cisneros con el Santo Vísigo.

Su Alteza se apeó del automóvil, y con su ayudante, acompañó á pie á su Divina Majestad hasta la parroquia de San Pedro, prosiguiendo después su viaje á esa.

El monopolio de cerillas

Dícese, aunque ignoramos con qué fundamento, que un representante de un Sindicato de capitalistas americanos pretende gestionar cerca del Gobierno español la libre fabricación de las cerillas. A este propósito presentarán un proyecto por el cual obtendría el Tesoro ventajas y el público economías.

El contrato de monopolio de las cerillas termina el 30 de Junio de 1907, y la Sociedad que lo tiene adjudicado está haciendo gestiones para que se amplíe por diez años más.

Asilletazos contra un gobernador

Viena.—La oposición que la coalición de los partidos nacionalistas de Hungría hacen al ministerio Fejesvary es verdaderamente brutal.

El conde Oeleky, nombrado gobernador de provincia por el ministerio, para ejercer sus funciones debía prestar juramento en Klausenburg, ante los miembros del Consejo provincial.

La mayoría de éstos pertenece al partido de la independencia y se propuso impedir que el conde prestase juramento. Los miembros de este grupo acometieron al gobernador á silletazos, en tanto que el público de las galerías arrojaba huevos podridos sobre la cabeza del conde Oeleky y le causó además, varias heridas con otros proyectiles.

En medio de aquella furiosa tempestad el conde conservó la calma y leyó la fórmula del juramento y se retiró luego. Varios miembros del Consejo han sido presos por haber insultado al gobernador.

Un gladiador moderno

Ha comenzado á ponerse en práctica en Salvatierra un nuevo curioso sistema de matar animales, según comunican á un periódico de Vigo.

Días pasados presenté en aquella parroquia un perro rabioso que causó no pocos sustos entre el vecindario, hasta que el joven Manuel Silveira, sin arma de ninguna clase, se dirigió al conde, le cogió las patas, se las retorció rápidamente, y así apoderado de él le aplastó el cráneo con los pies.

En la breve lucha que tuvo que sostener con el animal hidrofóbico, recibió algunas mordeduras, y para curárselas se arrojó al río Miño, fregándose con arena. Más tarde le aplicó el termo cauterio el médico forense.

Al día siguiente presenté Silveira en la parroquia, cargado con un zorro, al cual había dado también muerte usando el mismo procedimiento.

Este gladiador moderno, á quien en el pueblo llaman el *domador*, dijo que las patas del zorro eran más duras que las del perro, pero que así y todo había conseguido destruirse las.

Manuel Silveira es un joven de recia musculatura y de hercúleas fuerzas.

A la hora de cerrar esta edición no funciona la línea telegráfica.

ODONTOL

Es un producto que sustituye al sinnúmero de dentífricos ineficaces del todo por ser preparación rutinaria, esta fundada sobre la teoría moderna de la INFECCION verdadero específico para prevenir y curar las enfermedades de la BOCA y DIENTES, no existe ninguno mejor. De venta en la farmacia de D. Juan Valenzuela Plaza de la Cuartera 2.—Depósito Dr. Andreu, Barcelona.

Abonos Químicos

SOCIEDAD ANÓNIMA CROS

PRINCESA 21, BARCELONA

Superfosfatos. Nitrato de sosa. Sulfato amónico. Sales de potasa etc.

Depósitos en los principales Centros agrícolas de España.

En la provincia de Baleares pidanse precios y noticias mercantiles a la Agencia de la Sociedad anónima Cros en Palma de Mallorca—Ronda de Levante A. Almacén en Valencia y Barcelona.

SERVICIOS GRATUITOS

Análisis de tierras. (1) — Consultas e Instrucciones sobre el empleo de los abonos.— Suscripción a la Revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse al Director de las Oficinas de Información Técnica-Agrícola.

D. Juan Gavilan Zorrilla 4 principal-Madrid

(1) Remítanse por correo 200 gramos

Sucesores Viuda Banqué

Unico depósito de las tan renombradas y superiores máquinas para coser, bordar y hacer calceta

WERHEIM Y WILSON

Venta a plazos y al contado

Santo Domingo núm. 10 (antes Zapatería) Palma

Viajante: D. Andrés Barceló, de Porreras. Comisionados:—Inca: D. Jaime Florit, Mayor 7.—Manacor: Viuda Cabrera, Plaza Mayor.—Lluchmayor: D. Fran Iso Vidal, Borne 9.—La Puebla: Viuda Fuster, calle de La Puebla.—Andrés: D. Eudro J. Enseñat, Cerdá 3.—Pollensa: D. Cristóbal Llopriat, Montesión.—Alcudia: D. Martín Ferrer, Lladoner.—Campos: D. Bartolomé Pomar, Plaza 9.—Muro: D. Francisco Sacaré, calle Nueva.—Búfala: D. José Suan, Nueva, núm. 2.—D. Francisco Amengual Plaza 10.—Artá.

ALCANCE DE LA NOCHE

Para las damas

De Modas

Los húmedos y melancólicos días de otoño, a la vez que convidan a las excursiones por el campo, nos impulsan a adoptar faldas redondas que rasan por encima del tobillo y convienen a todas las edades. Pero esta toilette es meramente circunstancial: sólo sirve para andar fuera de poblado, evitando el polvo de los caminos y las molestias de las estrechuras de los bosques.

En las ciudades y villas, resultan importunos y antiestéticos los trajes de alde.

La falda redonda, rasando en el suelo, es la última concesión hecha por la moda, venciendo la resistencia de las elegantes damas. De esta suerte aparecen reconciliadas las exigencias del buen gusto con la comodidad apetecible para la marcha en los paseos y en la calle.

Al regresar a casa conviene sustituir los vestidos frecuentemente húmedos y empolvados por otros más pesados y sedosos.

El raso liberty negro con adornos de encajes blancos, convienen a las señoras de cierta edad, pudiendo utilizar los forros de franela para no sentir frío. También son admisibles los tintes claros, siguiendo las huellas de las más célebres bellezas que a través de los años permanecieron siempre fieles a los colores tiernos y agradables.

Una estimable ventaja resulta de la coexistencia de vestidos más ó menos largos. La reforma anual de los trajes de paño es causa de que se corten por lo menos cuatro dedos a las faldas usadas en el año anterior, quedando luego para vestidos de casa, donde producen admirable efecto.

La última novedad que nos ofrecen las casas de modistas, es la forma llamada «directora», muy semejante al vestido «princesa» porque señala los contornos esmerados en la precisión de los detalles. Pero la sinceridad obliga a declarar que el estrecho ajuste de estos trajes de paño sólo puede convenir a algunas damas elegantes muy favorecidas por la naturaleza. En las toilettes vuelve a usarse el antiguo talle que saben fijar las buenas corseteras. Cuatro ó cinco volantes de moré, superpuestos y escalonados, se colocan sobre la media falda ó delantal, que tiene por objeto despidir las faldas hacia atrás.

Con el uso de las mangas cortas se hacen necesarios los guantes largos que se fruncen en el brazo y alcanzan cerca de un metro, perdiéndose sus extremidades en lo alto, sin ajustarse con botones.

Los cuellos bordados y unidos a una corta pelerina se ponen sobre el corpiño.

También se usan chalecos de terciopelo con bordados del Japón.

Las señoras adornan sus blancos cabellos con lazos de terciopelo negro.

En los sombreros se ve mucho adorno de la época de Luis XIV. Los sprits se colocan en forma de abanico, como la cola de un pavo real. Pueden ponerse siete u ocho plumas inclinadas hacia adelante. Entre las originales novedades de este género se cuentan adornos en figura de pequeños patos, y grandes chous de raso misiva ó azul celeste, que sientan admirablemente sobre las cabezas rubias.

Hemos hablado mas arriba de los trajes «directores» muy semejantes a la forma «princesa», y de ellos vamos a describir un modelo elegantísimo y de alta novedad.

El cuerpo es una túnica cortada en el delantero, adornado en éste con presillas y botones, y dejando a la vista un alto cinturón de terciopelo. Guarnece el contorno de esta túnica una cenefa de plieguecillos. Mangas cortas, de altas vueltas en forma de cartera y bordadas de plieguecillos.

La falda, como la túnica, puede hacerse con terciopelo violeta, y se guarnecen en el delantero, formando delantal, con botones y presillas. Muy apropiado para ser llevado con tan lindo traje, con cuya elegancia compete sin temor a la derrota, es este abrigo, de terciopelo negro, guarnecido con armiño. Va montado sobre un canesú de esta piel, de la que van bordados amplios diéjes redondos que guarnecen el bajo Mangas amplias, abulnadas y rematadas en pequeños puños manguitos de armiño. París, 1905.

El puerto de Génova

Dedican los periódicos italianos columnas enteras a dar cuenta de la ceremonia de inaugurar el rey Víctor Manuel ante numerosa y distinguida concurrencia las obras de reforma y ensanche del puerto de Génova.

A una señal del monarca se echó un inmenso bloque de piedra en el mar, precisamente debajo de la tribuna que ocupa hoy.

Echórase entonces al vuelo todas las campanas, mientras todos los buques de las escuadras italianas, francesa é inglesa hacían salva real.

El entusiasmo del pueblo fue entonces delirante, tributándose al rey y a la reina, sobre la cual cayó un diluvio de flores, una indescriptible ovación.

Un juego de antaño

Los papelitos

Tengo que hablaros de un juego muy antiguo, encantador, que se aprovecha durante las vacaciones, a la sombra de las hayas y que se juega con gusto en invierno durante las largas veladas junto al fuego.

Es el juego de los papelitos. Hé aquí como se juega: Alrededor de una mesa se reúnen unas diez personas, amigos y conocidos; se da a cada uno un pedazo de papel y un lápiz y se les dice:

—Escriban en ese papel una pregunta, no importa cual. Ustedes tienen el derecho de ser tontos, espirituales, curiosos, indiscretos, necios, con tal de divertirse.

Entonces cada cual escribe, y hecha la pregunta, se dobla el papel y se escribe encima el nombre de uno de los jugadores a quien se le envía. Este debe responder a la pregunta que recibe.

Terminado el trabajo, la dueña de casa junta los papelitos, que contienen pregunta y respuesta y lee en alta voz.

Entonces para mis lectores los papelitos más lindos.

—¿Qué es el honor?

—Para un hombre, no temer nada; para una mujer no provocar nada.

—¿Cómo deshacerse de un egoísta?

—Hablándole de sí mismo.

—¿Qué es el recuerdo?

—En que la barba está en aquél y la omnipotencia en ésta.

—¿Tiene ojos el corazón?

—Sí, para ver de nuevo.

—¿Es posible la vida sin amor?

—Hay estaciones sin flores.

—¿La literatura consuela?

—Resucita.

—¿Cuándo es preciso callar?

—Cuando se va a decir «sí».

—¿Porqué no se casó nunca Apolo?

—Porque era demasiado buen mozo.

—¿Qué es lo que dura más?

—Un fuego lento.

Remito mis lectores al Libro de Oro de la condesa Diana (Ellendorf), quien ha reunido los mejores papelitos escritos en un salón donde rondaban a la condesa Diana (pseudónimo de Madame Beausac) espíritus tales como Sully, Prud'homme, Pierre Loti, Carmen Silva, Juan Labor y en esposa, Mme. Cazalis, Heredia, E. Marbeau, quien publicó un libro muy hermoso y de máximas puras, el elmirante Fournier, Elena Vaccareco, etc.

Este librito es la esencia del espíritu francés: allí se encuentra la fuerza, el genio juguetón, la gracia, la vivacidad,

lo imprevisto de esas réplicas del «Salón de las Preciosas», pero al lado de esto hay una sensibilidad, una profundidad que hacen que algunos de esos papelitos se eleven a la altura de los grandes pensamientos.

Íntil es decir que las perlas están rodeadas de muchas necesidades y que hay respuestas estúpidas. Los culpables no tienen porqué sonrojarse de ello, pues es la regla no nombrar a nadie sin autorización. Cuando la respuesta es soberbia, como en el teatro, se llama al autor: quien se ruboriza, tartamudea, y se excusa de ser aplaudido.

Es un juego encantador para los días de lluvia ó de descanso, cuando se está fatigado de los sports que ocupan las horas de recreo, un juego, cuya causa defiende porque pone de manifiesto el espíritu y la sensibilidad de las mujeres y porque es una compensación para las tímidas, quienes, como Georges Sand, tenían más valor ante un pedazo de papel que ante un semblante.

Ensayado, un día destemplado, y veis que tener gracia para los demás, es la manera más agradable de pasar el tiempo.

GABRIELA REVAL.

Nuestra información

La lotería y «La Última Hora»
Como verán nuestros lectores, siguiendo la costumbre establecida desde hace muchos años, hemos adquirido un número del sorteo de Navidad para venderlo en talones de a ptas 150 a nuestros abonados, ó bien hacer el regalo de dicha participación a todos aquellos que anticipen el importe de suscripción de 1906.

Debemos hacer presente a nuestros abonados que esta Administración no tendrá preferencia alguna y que no se reservará ninguna participación, sino que irá cedidéndolas a medida que las soliciten nuestros suscriptores.

Informe de un proyecto

En estas columnas hemos dado cuenta del proyecto de construcción de una escollera que tiene solicitado el señor Tous. Dicho proyecto, cumpliendo los trámites legales ha pasado a informe del Ayuntamiento. La Comisión de Fomento, en la sesión que celebró el sábado, emitió el siguiente dictamen, que será puesto a discusión en la sesión que se celebrará esta noche.

Dice así:
Excmo. Señor.

La Comisión de Fomento ha estudiado el Proyecto de escollera y terrenos ganados al mar presentado por el vecino de esta capital D. José Tous y Ferrer, proyecto que ha sido remitido a informe de V. E. por el Sr. Ingeniero Jefe de Obras públicas de esta Provincia, en cumplimiento del artículo 7 de la Instrucción de 20 Agosto 1883, para la tramitación de las concesiones de que trata el capítulo 6.º de la Ley de Puertos fecha 7 Mayo de 1880.

El Sr. Tous se propone ganar al mar, para dedicarla a paseo público, pabellones y obras de embellecimiento, una extensión frente a los recodos que forma la costa denominada El Raconet y La Portella, defendiéndola por medio de una escollera fuertemente construida cuya longitud sería de 550 metros, con lo que los nuevos terrenos medirían unos 40.000 metros cuadrados, es decir una superficie en la cual supone cabrían como una de las distribuciones de que sería susceptible una calle ó paseo de 15 metros de anchura, edificios en cada uno de sus lados, otra vía de 15 metros entre las manzanas y la escollera, un jardín y otros espacios de notable holgura.

Vienen en apoyo de la concesión solicitada, consideraciones que están en el ánimo de todos. Una de ellas es que el derribo de las murallas satisface una imperiosa necesidad de crecimiento material y responde a la absoluta precisión de higiene que reclaman la actual población y el progresivo aumento de ella; pero es indudable que al fijarnos en la conveniencia de tener sitios de esparcimiento y recreo públicos, no nos complacemos para este fin las positivas ventajas obtenidas con la desaparición del recinto fortificado, y todos nos damos a pensar que puntos serían los mejores conviniendo unánimemente en volver nuestros ojos hacia la parte del mar.

Pruebas evidentes de ello son que el paseo predilecto después del Borne, sobradamente pequeño, es otro más pequeño recientemente construido sobre el malecón del muelle; que la Corporación municipal tiene en estudio el paseo de Sagrera frente a la Lonja y por lo tanto la orilla del puerto, y que no falta quien desee que tengamos un paseo que se extienda por la costa desde el Jonquet hasta Porto-Pi.

Lo expuesto recomienda que se mire con simpatía el propósito del Sr. Tous, porque la explanada resultante de su proyecto estaría próxima a la ciudad, podría el vecindario acudir a ella por diferentes vías, y el amplio horizonte marítimo que desde ella se descubriría, habría de convertirse en sitio cómodo y saludable para solaz de la población.

Añádase a esto que la escollera, el relleno y las construcciones que sobre la explanada se levantasen habrían de dar mucho trabajo a las clases obreras; que con estas obras sin gasto alguno de los fondos municipales se ensancharía y embellecería la porción más estrecha y triste del contorno de la ciudad, modernizándola en grato contraste con la severidad y monotonía de las antiguas fortificaciones subsistentes, que una vez terminadas, el colorido de cultura que habría de revelar su alegre aspecto, causaría buena impresión a los muchos extranjeros que visitan esta isla; y que

pongan lo que a su juicio consideren más conveniente para hacer una nueva clasificación de puertos y reglamentación de los servicios de Practicage y Amarrage de los buques del comercio en todos los de la Península é islas adyacentes, con el objeto de facilitar el estudio que sobre los referidos asuntos ha sido encomendado por Real orden de 20 de Septiembre próximo pasado, a esta Dirección General de la Marina Mercante; se pone en conocimiento de los ya indicados Centros marítimos así como también del personal náutico indicado, a fin de que se sirvan remitir directamente a esa Dirección General y a la brevedad posible, las informaciones detalladas de cuanto les ofrezca y presca acerca de los particulares de referencia.»

Junta de escrutinio

Mañana por la mañana, a las diez, tendrá efecto en el salón de actos públicos de la Casa Consistorial, la Junta municipal de escrutinio de las elecciones del domingo.

Se nos dice que en dicho acto los republicanos tratan de impugnar las actas del candidato D. Luis Alemany, por no figurar como vecino de esta ciudad, y la de D. José Sampol, porque en la elección hubo papelerías transparentes.

Los que se hallan enterados manifiestan que dichas protestas no pueden hacerse en aquel acto, en el que sólo puede hacerse el escrutinio; las protestas contra la elección, caben únicamente para ante la Comisión provincial, que es la que debe fallar sobre las mismas.

Entre alcalde y médico

Las elecciones de concejales que se verificaron el domingo en Valldemosa, no fueron tan pacíficas como en otros pueblos.

La lucha fué reñidísima. De las noticias que recibimos deducimos que se llevó a cabo propaganda activa. Alguno de los concejales reclamó la presencia del notario de esta ciudad señor Pons.

En la puerta de un colegio se promovió un tumulto.

También se nos dice que con motivo de haber votado cierto elector determinado candidato, entre el actual alcalde y el médico D. Lorenzo Pascual se suscitó acalorada disputa, llegando a las manos.

Unas versiones nos dicen que el alcalde se abalanzó sobre el médico, cogiéndole por el cuello y maltratándole; otras afirman que el médico fué quien agredió al alcalde.

El caso es que se desarrolló en Valldemosa una escena lamentable.

De orden del señor Alcalde el citado médico ha sido puesto a disposición del Juzgado por haber maltratado a la referida autoridad.

Estos hechos son objeto de todas las conversaciones del pueblo.

Religiosas

Santoral
Para hoy.—Santos Eugenio, arzobispo de Toledo y Leopoldo.
Para mañana.—Santos Rufino, Marcos y Federico.

Cuarenta Horas
Mañana terminarán en Santa Cruz. A las siete exposición, a las diez misa mayor con sermón por el Pbro. D. Sebastián Esteve.

Por la tarde, a las tres y media, actos de coro, rosario, último día de novena, procesión, Te-Deum y reserva.

Notas del Carnet

De viaje
Para Alicante y en el *Lulio* saldrán mañana por la mañana D. Carlos Bergamín, D. Ramón Mas, D. Antonio Barceló, y D. Francisco Oliver.

Matrimonios
Se han unido en matrimonio D. Gaspar Fuster Forteza y D.ª Margarita Femenías Serra.

Banca y Bolsa

Valores Locales
Día 15 de Octubre de 1905

	Duros
Crédito Balear	98'00
Fomento Agrícola	99'00
Acciones Vapores Ilesia	85'00
Obligaciones de id. al 5 por 100	104'00
Acciones Salinera Española	104'00
Obligaciones de id. al 6 por 100	104'00
Id. de la id. al 5 por 100	101'00
Ferro-carriles de Mallorca	70'00
Alumbrado por Gas	96'00
La Económica	10'00
Bonos Municipales	45'00

Valores Públicos
Oficial del día 14 a las 10

4 por 100 interior contado	79'80
5 por 100 amortizable	99'50
Banco de España	423'60
Tabacos	384'60
Francos	27'80
Libras	82'12

Marítimas

Movimiento en el puerto
Continúan despachados para hacerse a la mar en cuanto amaine el tiempo: El vapor *Lulio* para Ibiza y Alicante.
El vapor *Bellver* para Barcelona.

Salidas
Ayer por la noche salió el vapor *Cataluña* para Ibiza.
El vapor francés *Gallia* también lo efectuó, continuando su viaje.

Noticias varias
Mañana son esperados en este puerto los vapores *Balear* y *Menorquin*, de Barcelona y Mahón respectivamente.

Estadística

Defunciones
Día 10.—Juan Fiol, 50 años, Término. Margarita Monserrat García, 27 años, Ronda de Poniente.

Día 11.—Juana Ana Frau Cañella 73 años, Término.

Día 12.—Juan Palmer Espases, 21 años, San Magín, Andrés Serra Miró, 30 años, Hospital.

Día 13.—Antonio Ferrer Ferrer, 22 años, Hospital.

Comisión Provincial

Esta Comisión ha celebrado sesión. Estuvo presidida por el Sr. Massanet y asistieron los Sres. Salom, Moll y Pascual.

Se aprobaron los pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de La Puebla y Monturri correspondientes al año 1906.

Se acordó informar al Sr. Gobernador que puede aprobar las cuentas de fondos municipales de Inca correspondientes al año 1903.

Se acordó que proceda a aprobar el presupuesto de ingresos y gastos de la circel del partido de Mahón y del repartimiento del déficit que en el mismo repartimiento.

Se enteró de que el comandante de la fantería D. José Cabriniety ha sido destinado de oficial mayor en la Comisión mixta de reclutamiento.

Se enteró de que un alienado había terminado al periodo de observación en el manicomio provincial y de otro que está curado.

Se resolvió sobre algunos otros expedientes de dementes.

Se acordó remitir al Alcalde de Valldemosa el proyecto de reforma de alineaciones y rasantes de las calles de la Plaza, Boca y su prolongación de aquella villa.

Se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

De Teatros

Lírico
Ayer noche se representaron en este teatro las zarzuelas *Los Picaros Celos*, *La Revoltosa* y *El Cabo Primero*, siendo aplaudidos los artistas que en ellas tomaron parte.

Esta noche se estrenará la zarzuela *El Contrabando*. Mañana a las seis y media se pondrá en escena *La Revoltosa* y por la noche función de Moda, se representarán *El Mal de Amores*, *El Duo de la Africana* y *El Contrabando*.

El viernes a las seis y media se verificará una sesión popular al precio de 10 céntimos la entrada. Por la noche se estrenará la zarzuela de gran éxito *La Reina del Couplet*.

De Ciudadela
Cuartel incendiado
El señor Gobernador ha recibido el siguiente despacho del delegado del Gobierno en Mahón.

Mahón 15 a las 10'30.
Alcalde de Ciudadela en telegrama de hoy me dice: Sobre once anoche se inició incendio en el edificio cuartel Guardia civil junto Casas Consistoriales en construcción, y hasta ahora no se ha logrado localizarlo; no se deploran desgracias personales y se cree que las pérdidas materiales no son de gran importancia. Fuerzas del Ejército y vecinos auxiliaron extinción.

Comandante puesto Guardia civil en telegrama también de hoy de Ciudadela me dice:

A las 22 y media ayer, declaró incendio almacén paja cajones y madera, debajo casa cuartel propagándose a ésta quemándose totalmente vigas con derribo de techos. Ninguna desgracia personal.

Muchos perjudicados a individuos que nada documentación archivada y me naje.

Fuerzas del Ejército y vecinos auxiliado individuos para lograr extinción.

DE LA REGION
Muro
El domingo próximo pasado se verificaron en esta las elecciones para la renovación bienal de nuestro Ayuntamiento obteniendo mayor número de votos:

D. Gabriel Campomar, c.
D. Juan Miralles, c.
D. Guillermo Bennisar, c.
D. Antonio Moragues, c.
D. Lorenzo Barceló, l.
D. Rafael Calvo, l.

Sin distinción de partidos ni de personalidades a todos felicitamos, deseando que su gestión administrativa, sea digna de todo elogio y en honra de ellos y bien de sus administrados.

—La fiesta de las Hijas de María que se celebró en nuestra Iglesia parroquial el domingo último nada dejó que desear. Tanto el P. Formés de la residencia de Porreras, como las hijas de María, cantando alternando con el coro, lo hicieron admirablemente bien, mereciendo tanto como otros muy placemes de los inteligentes. El P. Formés estuvo acertadísimo en las materias que trató, llegando con su amable frase y elocuente estilo a entusiasmar a los oyentes.

La Iglesia adornada de una manera artística y con profusión de flores naturales y artificiales presentaba un bello conjunto, sobresaliendo la capilla de la Virgen, que parecía un ameno jardín. La iluminación espléndida y abundante.

—La semana pasada las lluvias caídas

dieron sazón ha hecho que la fémbr

Los vici han causado 14 novien

El vendad Durante

tado conside hace varios neo. Toda

drugada ha vientos y a tiéndose el viento

Casi imp sitor por el lo impedía mo llego nuevo pesa de Ronda.

Los v Los vap Marítima, do sus vie

El vapor para Barcel pondría ef primido e

El vapor salida aye para hoy, po más re hasta mat

El vapor medio día Alíente de lida hasta misma.

El vapor días debia do del d

Es inext cho corre que de B La Isla

que no ha pándole tenía noti dido.

No obst vapor Ca la edición niendo q ayer noche esta mañ de que de llegado a dente.

El vapo El vapo gunos día reparar tas ayr para el p

La ban En la puerte co en señal la negra rrado el c

cia no se hagan a

Los b Tanto día según de Mahón recibió un en aguas temporal la salida

También Mahón el salir el de aquel y Barceló

Ningún este puer permitid pachados

Son ba se encuen Todos les smerr del mar puestas. Mucho

La Lotería y "La Última Hora,"

Participación gratuita suscribiéndose a LA ULTIMA HORA. Como de costumbre y por complacer a muchas personas que lo desean, la Administración de este periódico jugará en el próximo Sorteo de Navidad...

Sorteo de Navidad

cediendo participación en sus billetes a los suscriptores que la quieran, sin aventurar un céntimo, y la Administración del periódico, haciendo un regalo positivo sin quebranto de sus intereses.

Mal tiempo en tierra

Noticias recibidas por pasajeros llegados en el tren de esta mañana y diligencias de los pueblos no comprendidos en la línea férrea, acusan de que este temporal ha causado grandes estragos en el arbolado. Muchos almendros, olivos y algarrobos han sido tronchados totalmente y otros han sufrido desgajes en las ramas.

Las lluvias de hoy

Esta mañana ha continuado soplando el viento duramente. En la parte Oeste de la Isla, abarcando bastantes pueblos, esta mañana ha caído copiosa lluvia. En Palma también ha llovido abundantemente.

Las lluvias de hoy

A las doce de esta tarde copiosa lluvia acompañada de ráfagas de viento huracanado han hecho que el temporal tomase carácter de verdadera tormenta. El viento hacia imposible el tránsito a no ser aventurándose a serios peligros, las personas que iban por las calles.

La tormenta ha durado por espacio de una hora, tiempo en que han dejado de circular las personas y vehículos por temor a accidentes.

En distintos puntos de la ciudad se han desplomado tejados ocasionando por fortuna más que los consiguientes daños materiales.

No se recuerda desde hace años un temporal tan duro y persistente como el actual.

Visita suspendida

En Barcelona continúa reinando furioso temporal. Naturalmente esta tarde el Balaer ha suspendido su salida de aquel puerto para el día de Palma.

Estado del tiempo

El viento reinante es NO. y O. fuerte y muy duro. A continuación publicamos los partes del tiempo en los diversos puntos que se citan.

Alcudia.—Viento N. O. fuerte, mar agitada, cielo cubierto. Ibiza.—N. O. fresco acalajado, mar agitada. Bajol.—Temporal del O., mar muy arbolada, cielo y horizonte brumosos. Sóller.—Viento muy duro del N. O. mar arbolada, cielo cubierto.

VERDADERA GANGA

Por 1.000 pesetas se vende una máquina de vapor completa, compuesta de caldera de 3 a 4 caballos, un motor, dos juegos de bombas con sus cuerpos de bronce, volantes y ejes correspondientes, todo en buen estado y con todos sus accesorios.

También se vende un tonel de roble a precio reducido y dos grandes filtros de chapa de hierro que pueden servir para depósitos de aguas.

Informarán plaza de Cort, núm. 5, entrepuerto de 2 a 6 tarde.

Herpes, almorranas, llagas, etc. Córnanse con la Pomada antiherpética Bosch. ¡¡¡ÉXITO SEGURÍSIMO!!! De venta: Farmacia Valenzuela y Centro Farmacéutico—1 peseta bote.

VINO SIN AGUA A 0'30 0'40 0'60 LITRO. Nota.—Referente a clase lo dejamos al buen criterio del consumidor y laboratorio municipal, únicos autorizados para dictaminar. CHAMPANY A 2'25 la botella y a 1'50 la media.

Secursal del Mercado La Fonda de Janer de Inca. Tiene abierta una sucursal en SINEU (can Gibert frente la iglesia) En donde se sirve a la carta y cubiertos, rigiendo los mismos precios económicos de la antigua CASA JANER.

Grandes plantales de almendros Para trasplantar, dirígase a Pedro A. Pojadas, Plaza Oriente 12, esquina nuevo mercado INCA.

La Revista de Ciencias Médicas en su último número publica trabajos de don Ramón Rotger, D. Emilio Pérez y don Rafael Ribas.

En la Alcaldía se admitirán reclamaciones contra la solicitud de D. Matías Enseñad Terradas, pidiendo permiso para instalar un motor eléctrico de tres caballos de fuerza en la panadería que tiene establecida en la casa núm. 13 de calle de Cestos.

Por el gobernador civil se encarga la busca y captura del soldado desertor Gaspar Homar Simonet, natural de Alaró.

Por R. O. 10 del actual ha sido aprobado por el Ministro de la Gobernación un presupuesto extraordinario de la Diputación Provincial.

La guardia civil de Alcudia da cuenta de haber detenido a un sujeto que había hurtado un reloj a un vecino de aquella población.

La de Llohmayer haber puesto a disposición del Juez a un sujeto por haber maltratado de obra a su suegro, infliriéndole una herida en la cara.

La de Andraig ha puesto a disposición del Juez a un sujeto, presunto autor de haber inferido una contusión en el tobillo de la pierna derecha y una erosión en el brazo, a un tío suyo. La primera herida es de carácter reservado y leve la segunda.

Esta mañana a las once las fuerzas de artillería han salido de su cuartel para ir a ejercitarse en el tiro al blanco.

Por Real Orden del 3 de Enero del corriente año han sido declaradas de uso reglamentario en los buques y establecimientos de la Armada las Sales naturales purgantes de Mediana de Aragón.

Esta honrosa distinción, no concedida a ningún otro purgante, demuestra la superioridad de las «Aguas y Sales de Mediana de Aragón» sobre todas sus similares.

El manantial de la Sociedad anónima Aguas y Sales de Mediana de Aragón es el único en el mundo que por su caudal inagotable permite extraer de sus aguas, por evaporación espontánea, las Sales Naturales sulfatado-magnesianas, las Sales Naturales sulfatado-magnesianas cuyas virtudes medicinales tan justa fama han alcanzado en España y en el Extranjero.

Ninguna Tos resista 24 horas a los Discoides pectorales Roselló, caja 2 reales.—Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Los médicos más eminentes certifican que es un excelente reconstituyente, el Jarabe de Hipofosfitos elaborado por I. Freixas Romera Farmacéutico Barcelona.

Coqueluche, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Roselló.—Frasco UNA peseta. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Con el uso continuo del Jabón fluido Gorgots desaparecen las manchas y pecas del cutis. Venta en perfumerías.

Es altamente reconstituyente el «Glicero fosfato de cal granulado soluble de B. Terrasa». Escrupulosidad en el despacho de recetas. Venta farmacia del autor, Fideos, 12.

La mejor medicina para el sermónago, ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL.

La Sociedad anónima «Aguas y Sales de Mediana de Aragón» ha puesto a la venta al ínfimo precio de 25 céntimos la «Cajita Ideal» conteniendo una abundante dosis de Sales purgantes.

El legítimo Jarabe Gilmont cura la Salud anemia, escrófulas, tisis.

La mejor medicina para el sermónago, ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL.

El expresidente del Consejo de Ministros D. Antonio Maura acompañado de su hijo D. Gabriel, del exministro Sr. Sánchez Guerra y otros paláticos han marchado de caza.

Regresarán el jueves próximo a esta Corte.

Huelga en Francia Madrid 15 a las 10'30 Tolon.—En el Arsenal solamente trabajan unos cien obreros.

El expresidente del Consejo de Ministros D. Antonio Maura acompañado de su hijo D. Gabriel, del exministro Sr. Sánchez Guerra y otros paláticos han marchado de caza.

Regresarán el jueves próximo a esta Corte.

Viajes regios

Rey en París

En París de D. José Tous se ha recibido una nueva edición del cuaderno número 2 que edita la casa Nuevo Mundo, profusamente ilustrado con hermosos grabados. Precio del cuaderno 1 peseta Librería de José Tous, Plaza de Cort 14 y 16

OBRA NUEVA

La anidad Social y los obreros por VALENTIN VIVO Precio 3 pesetas Librería de J. Tous, P. de Cort 14 y 16

OBRAS NUEVAS

El único y su propiedad, por Max Stiener. Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, por M. Bakounine. Vida Nueva, por Rodríguez Mendoza.

La dicha de la vida, por John Lubbock. Los problemas sociales, por Enrique George.

Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

Por telégrafo

Colisión en Avila.—Un muerto Madrid 15 a las 10 Avila.—En un poblado inmediato a esta ciudad ocurrió una colisión entre varios vecinos.

Uno de ellos, llamado Esteban García, está herido gravemente de un escopetazo que le dispararon por la espalda sus agresores.

Se ha comprobado que el que disparó el tiro es un individuo que se apellida González.

La guardia civil lo ha detenido siendo puesto a disposición de la autoridad judicial.

Disgusto en Valencia Madrid 15 a las 10 Valencia.—Reina en esta ciudad gran disgusto, por motivo del retraso que sufre la construcción de la fábrica de tabacos.

Revolución en Wladivostok Madrid 15 a las 10 Comunican de Sangay diciendo que ha estallado la revolución en Wladivostok, revistiendo caracteres alarmantes.

Entre las tropas y el pueblo ha habido una colisión muy sangrienta, resultando gran número de heridos y bastantes muertos.

Huelguistas que alborotan Madrid 15 a las 10 Brest.—Ha estallado la huelga en el Arsenal de esta población.

Los obreros recorren las calles en actitud tumultuosa entonando el Himno Internacional.

Políticos de caza Madrid 15 a las 10 El expresidente del Consejo de Ministros D. Antonio Maura acompañado de su hijo D. Gabriel, del exministro Sr. Sánchez Guerra y otros paláticos han marchado de caza.

Regresarán el jueves próximo a esta Corte.

Huelga en Francia Madrid 15 a las 10'30 Tolon.—En el Arsenal solamente trabajan unos cien obreros.

El expresidente del Consejo de Ministros D. Antonio Maura acompañado de su hijo D. Gabriel, del exministro Sr. Sánchez Guerra y otros paláticos han marchado de caza.

Regresarán el jueves próximo a esta Corte.

El Presidente del Consejo Mr. Rouvier ha manifestado que es imposible atender a los obreros huelguistas sin comprometer la seguridad de Francia.

El viaje del Rey

Lluvia.—Cacería aplazada.—Visitas Madrid 15 a las 10'30

Viena.—Ha caído sobre esta capital una fuerte lluvia que ha deslucido parte de los festejos celebrados en honor de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Se ha aplazado la cacería que en honor del Monarca español había de celebrarse.

Don Alfonso ha visitado la escuela de equitación española, el Tesoro y los museos de Pinturas é Historia Natural.

Visita de D. Alfonso Madrid 15 a las 16 (URGENTE)

Un telegrama de Viena da cuenta de que D. Alfonso XIII ha mandado tarjeta de visita al presidente del Consejo de ministros de Austria.

La Bolsa

Madrid 15 a las 16 (URGENTE)

Table with 2 columns: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Banco de España, Compañía de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de París. Values range from 79'40 to 92'00.

A la hora de cerrar esta edición funciona con retraso la línea telegráfica.

RON

Descreído el público que no se vende ron verdad desde que no se importa en España ron y catá por motivo de los elevados derechos que ha constituido nuestra pérdida de las dos Antillas no hay más que probar la marca «HABANA» elaborados de los mismos productos de la caña de azúcar y se convencerá.

HARINA LACTEADA NESTLE

Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalescentes. Precio único: Ptas 4.75 el bote.

Espectáculos

LIRICO Esta noche, a las 8 y cuarto.—El cabito primero.—El Contrabando.—El perro chico.—Entrada general, 0'65 pta.

Mañana tarde a las 6 y media.—La Revoltosa.—Entrada general, 0'20 pta. Noche a las 8 y cuarto.—Mal de amores El Duo de la Africana.—El Contrabando.—Entrada general, 0'60 pta.

EDEN CONCERT P. DE ABASTOS Todos los días por la noche y domingos y días festivos por la tarde grandes conciertos por las renombradas artistas Paquita Romero La Morita—Antonia Fernández La Argentina.—Conchita Alonso La Corralito, Dolores Iborra, Paquita Gomez y un notable Cuadro Flamenco.—Servicio a cargo de camareras.—Restaurante a la carta.—Entrada gratis.

Gran Café Novedades (Pas d'en Quint) Próximamente inauguración de grandes conciertos familiares y debut del trio Elena y la pareja de baile y canto Las Valenzuelas.

Emeraldo servicio a cargo de elegantes camareras.—Entrada gratis.

CINEMATÓGRAFO CALLE DE LA MARINA Hay tres secciones diarias. La primera a las 5 y media y las otras a las 8 y cuarto y a las 7. Variación de programas da semana.

El Misterio del Pasaje del Sol

Hagamos sucesivamente conocimiento con los diversos personajes de nuestra historia, y sigamos a Mr. Raul, el escultor, abandonando la mesa de la casa de Perdicol, en la misma noche en que Rosita se preparaba para ir a la cita que le habían dado en el baile de la Opers. (1)

Mr. Raul, no se le conocía por otro nombre, habitaba una modesta habitación y estudio, en la calle de Rocher.

Vivía en compañía de un joven llamado Richart, escultor también y de tres ó cuatro años más de edad.

Se habían conocido en el taller de un maestro famoso, habían tomado juntos

(1) Véase «Cartahut ó el Buque Fantasma»

llegado aún, y por eso he venido a pasar un rato con vos y con nuestro buen amigo Loudeac.

—¿Y después? —Después,—dijo Olimpia,—iré a mi cita.

Mr. de Gonidec hizo un gesto de cólera.

—¿Vais a tener celos?—dijo Olimpia.—Prestadme ambos atención, pues esta vez se trata seriamente de nuestros ocho millones.

Y hablando así, Olimpia extendió sus bellas manos, a la cestia de cangrejos que estaba sobre la mesa.

FIN

bestan, si no saben que su abuelo les ha dejado una fortuna?

—Ya os he dicho que el nieto que está en París tiene todos los papeles de su padre.

—¿Y bien? —Con esos papeles irá a Bretaña... y eso es precisamente lo que piensa hacer. Loudeac se estremeció.

—Ya comprendéis,—prosiguió Olimpia,—que no dejarán de contarle muchas cosas en Saint-Malo.

—¡Bah! nadie sabe las cosas a fondo. —Creéis acaso que si Cartahut hubiera vivido,—añadió,—la Compañía de las Indias hubiera aplazado el pago a diez años?

—Puesto que era la voluntad de Cabestan...

—No es eso,—dijo Olimpia.—Hay una cosa que yo había adivinado hace tiempo, y de la cual tengo hoy la prueba.

—¿Veamos. —Cabestan, antes de morir, creyó que Cartahut había perecido.

—¡Bah! ¿Os burláis?—dijo el piloto. —¿Keraniou y Ramel no lo precipitaron por la costa?

—Sí, pero quedó sano y salvo, y volvió como vos sabéis.

—Sin duda; pero Cabestan no lo supo, pues murió antes de su vuelta.

ANEMIA, DEBILIDAD NERVIOSA, NEURASTENIA

Jarabe de hipofosfitos I. Freixas Romera Farmacéutico-Barcelona

El profesor en Medicina y Cirujía ab jo suscrito con patente folio 12: CERTIFICO que el Jarabe de Hipofosfitos en cuya composición el Doctor y distinguido Farmacéutico Sr. Freixas Romera ha agrupado sabiamente los de cal, sosa, quina y manganeso con el cacodilato de hierro, es una elaboración hecha magistralmente y a la perfección moderna, muy grata al paladar y un verdadero tónico constituyente; de ahí que su uso esté hoy siempre a la orden del día del médico práctico y será aun en adelante mayor su empleo por sus indicaciones altamente necesarias en los exesos de todo género, así en el trabajo como en los placeres; en la anemia y en todas las extremas manifestaciones de la debilidad orgánica así de nacimiento y lactancia como en la producida por otras enfermedades. La observación y la experiencia del uso de este Jarabe evidencia que reconstituye a los débiles y enfermos; por lo que lo firmo en Palma a 18 Septiembre de 1905.—Jaime Font Monteros.

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: Frasco grande 2'50 ptas. Id. pequeño, 1'50 id.—Unico representante en Baleares: el Cirujano Pedicuro

Don Gabriel Palmer Gelabert, Calle de Sintas, 16, entresuelo---PALMA

Somatose

Reconstituyente de primer orden.
Estimula en alto grado el apetito.
Farbenfabriken vorm. Friedr. Bayer & Co., Elberfeld.

EL RABIOSO DOLOR de Muelas Cariadas

Desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el **Aibaf Serdna** (Anágrama de Andrés y Fabiá farmacéuticos premiados de Valencia) No se trata de un medio preventivo, como son todos los élixires que se anuncian, sino de un remedio QUE VENGE EN EL ACTO a esos dolores, que parece que van a agotar los horrores del sufrimiento, destruyendo también la fealdad que la caries comunica al alimento.
Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad a 2 pesetas bot.

REFORMADOS



Milagrosos confites Costanzi
Para las Estrecheces Uretrales
Urethritis Prostatitis Cistitis
Catarros de la Vejiga

COSTANZI
Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin fístulas, sin consecuencias, con los **Confites Costanzi**, los únicos que actúan instantáneamente el esesor y la frecuencia de orinar; los solas que donan a las vías genitales urinarias su estado normal.—Una caja de **Confites Costanzi**, 5 pesetas.

Males Venéreos

Purgación realista ó cónica, gran millar, dióera, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados **Confites de Ingeniería Costanzi**—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis

Curación radical con el **Anti-Sifilítico Hüb Costanzi**, dando rávido insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas serinales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de violar el organismo con curas imperfectas se acuda a las especialidades **Costanzi**, pues usando éstas a las primeras manifestaciones del mal, se evita en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya violado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite a los incógnitos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle del Conde Asalto, 4, Barcelona, los dos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 11 en la de D. Ignacio Forteza Serra, calle de Jaime II, núm. 21 y en casa de sus Agentes generales para España **GRAU y VILA**, calle Conde Asalto, 4, Barcelona. Depósito exclusivo para España, Farmacia Grau Inglada—Asalto 4, Barcelona.

BRONQUITIS



Tisis

PULMONIAS y demás afecciones de las vías respiratorias se curan y evitan con la **Inhalación Planas**. De venta en todas las farmacias. Depósito Farmacia Valenzuela, Cuartera, 2, Palma.

Depósito en Barcelona: Farmacia Oliver, Hospital, 2.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.
Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo plaza Real 21—Barcelona.

Depilatorio imperial DEL DOCTOR PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis, por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Tos—Bronquitis—Ronquera—Asma

y demás afecciones del aparato respiratorio

Pastillas Balsámico-Pectorales

I. FREIXAS ROMERA, FARMACEUTICO, BARCELONA
á base de brea, Balsamo Tolú, Savia de pino, Terpinol y Eucalipto.

ELABORADAS CON PRODUCTOS DE PUREZA GARANTIDA

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis. Indispensables á los fumadores, cantantes, oradores y en general á los que tengan que hacer mucho uso de la voz. Gracias á los principios volátiles que contienen, á medida que se van disolviendo en la boca se desprenden y embalsaman el aire que se respira, por esto son francamente pectorales y expectorantes fluidificando las secreciones bronquiales facilitando su expulsión.

Venta en todas las Farmacias 1'50 pesetas caja.
Unico representante en Baleares el Cirujano Pedicuro
D. GABRIEL PALMER GELABERT, Calle de Sintas, 16, entresuelo, Palma

Nunca las cápsulas PERUVIANAS BÖRRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las **Hemorragias** (purgaciones) **Gonorréas** y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2.

GRANDE HOTEL

Restaurant Terminus de Puertos

ANTONIO SERVERA, propietario
60.—Boulevard des Dames.—MARSELLA

Cuartos á precios moderados—Cubiertos á partir de 2 francos 50

El propietario de dicho Hotel ofrece gratuitamente á los señores viajeros que van ó vienen de América ó de puntos extranjeros, todas las indicaciones necesarias tanto por los vapores como por el ferrocarril.

Este Hotel se encuentra delante la aduana cerca la estación del ferrocarril y delante las compañías de vapores.

A la llegada de los vapores y ferrocarriles encontrará el intérprete del Hotel.

COCHES Y ONIBUS DEL HOTEL

SOLUCION BENEDICTO

De Glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, pinetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernabé 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico

Calas Madres Sulfurosas de BAR

Contienen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la **Medicación sulfurosa**, supliendo con ventaja al uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

San de seguro resultado.

En los **«Barros»**, así llamados por su exterior, en las lagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarras pulmonares crónicos, etc.; en los **«ordalías»** y anemia; y finalmente en todos los casos en que se usa el agua ó las aguas de los manantiales sulfurosos los **«Gos»**. **Madres Sulfurosas** obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Ventaja: pronta preparación y pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14 y Centro Farmacéutico.

HISTÓGENO LLOPIS

CURACION radical de la TUBERCULOSIS. Recomendado por todas las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACEUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferras números 1 y 3 Madrid.

Gran fábrica de productos refractarios y de gran M. CURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.
Venta de tierras refractarias.
FABRICA—Bordeta, Teléfono, 3.277.
DESPACHO.—Princesa y Ocoteros, 6.—Teléfono 1.647, Barcelona.

Sociedad Anglo Española De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mabón—Talleres, en Mabón—Sucursales, Barcelona—Centros, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley y Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas sifónicas.

Materia de minas.—Locomotoras y material para ferrocarril.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta diez toneladas.—Frescopuntos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante **Bernard Estela, Palma de Mallorca**

Vapores Directos

LINEA DE LA AMERICA DEL SUR
Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 19 de Noviembre el vapor español **ARGENTINO**

Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma

Venta de solares en el Terreno

Situados entre la calle de la Bonanova, Torrent del Mal Pas y carretera de Andraitx.
Espaciosas calles denominadas de Méjico, Francia é Inglaterra.

Informes por las mañanas Marina 48, bis tarde sobre el mismo terreno **Schembri H.**

— 298 —

—¿Y que deducís de ello?—
—Que Cabestan, creyéndole muerto, lo adivinó todo, y tomó las precauciones que juzgó necesarias para que a nadie se aprovechara el asesinato de Cartahut.

Loudeac y Mr. de Gonidec empezaron á escuchar á Olimpia con mayor atención.

Esta continuó:
—Cartahut, que me lo confió todo hasta en sus menores detalles, no me habló una palabra del testamento, ni del plazo de diez años que entorpeció nuestra empresa. Luego, si Cartahut no me lo dijo es que no lo sabía.

—Entonces...—
—Entonces Cabestan, creyendo que Cartahut había perecido y que el recibo y papeles que le confiara, podían estar en ajenas manos, hizo su testamento, y lo envió á Saint Malo, valiéndose de su criado de confianza Meriadee.

—Meriadee...?—dijo Loudeac.—¡Ah! sí, el zagal bretón; pero también ha muerto.

—Y probablemente fué el mismo Meriadee,—prosiguió Olimpia, quien llevó á la Compañía de las Indias las nuevas instrucciones de su amo.

—Es posible, dijo Loudeac, pero os repito que Meriadee ha muerto.

— 299 —

—Os engañáis,—replicó fríamente Olimpia.—Meriadee no ha muerto.

—¿Cómo? ¿Habéis de veras?—
—Se encuentra en perfecto estado de salud, y en posición mucho mejor, pues ya no es el campesino que habéis conocido, sino un hombre relativamente importante. Es capitán, caballero de la Legión de Honor... En fin, acaba de desembarcar en Francia, y si no ha llegado á París, llegará mañana. Durante largo tiempo ha buecado con infatigable actividad á los herederos de Cabestan, y hoy continúa con nuevo ardor sus pesquisas. También debe ir á dar la vuelta á Saint-Malo, como el joven de quien acabo de hablaros.

—¡Diabli!—exclamó Loudeac, dando un salto.

—Y ya suponéis que no dejarán de encontrarse... Por fortuna,—añadió Olimpia, con una extraña sonrisa,—yo he previsto todo eso y mucho más.

—¡Ah!—dijo Mr. de Gonidec.

—El joven en cuestión no irá á Bretaña.

—¿Por qué?—
—Porque me ama,—repuso tranquilamente la vizcondesa.

—Ya os dije, amigo mío, continuó Olimpia,—que tenía una cita amorosa en la Ópera. La hora de esta cita no ha

— 4 —

las mismas lecciones y se habían hecho amigos.

Ambos tenían talento, y eran pobres. ¿La miseria no es el bautismo obligatorio de la celebridad, que le conduce un día, si no siempre, á la fortuna, al menos á un bienestar?

Los artistas que empiezan con rentas ó una buena pensión de su familia, no son jamás otra cosa que frutos secos.

Richard era tan pobre como Raul, y Raul era más pobre aún que Richard.

Nos explicaremos Richard tenía á su madre, una pobre obrera y en su casa encontraba ayuda los días desesperados.

Raul no tenía madre y la de Richard no podía ayudar á los dos.

Además, Raul estaba enamorado.

¡Ah! ¡el día en que la vió por primera vez fué un día bien funesto!

Antes era un joven insociable, pero alegre; amante de su arte y su ideal y mirando el porvenir con la confianza del hombre que sabe que aquél le guarda un puesto distinguido.

Pero entonces Raul cambió súbitamente. Triste, inquieto, sombrío á veces. Una misteriosa melancolía, se apoderó de su alma.

Largo tiempo Richard respetó su secreto; pero al fin terminó por preguntarle.

Los Ladrones del Gran Mundo

(2)

EL MISTERIO

DEL

PASAJE DEL SOL

POR

PONSON DU TERRAIL



PALMA

IMPRENTA DE J. TOUR 1905